

COLUMNISTA  
INVITADOONEL ORTÍZ  
FRAGOSO\*LOS BRAZOS  
LEGISLATIVOS  
DE AMLO

\*ANALISTA POLÍTICO

@ONELORTIZ

*Ricardo Monreal llegó a la orilla del año legislativo con su liderazgo "socavado"; Nacho Mier, en cada momento, ha demostrado seguir la línea del Presidente*

• **DESDE LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA, HA SIDO DE POCAYUDA PARA LA CONDUCCIÓN Y GOBERNABILIDAD DEL SENADO. LA DESIGNACIÓN DE LOS COMISIONADOS DEL INAI FUE LA GOTA QUE DERRAMÓ EL VASO.**

Ricardo Monreal, de Zacatecas, en el Senado de la República, e Ignacio Mier, de Puebla, en la Cámara de Diputados, son los brazos legislativos del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Dos remos de un mismo bote que al final de este periodo legislativo, el último normal de la actual legislatura, no funcionaron de igual manera.

Ricardo Monreal llegó a la orilla del año legislativo con su liderazgo "socava-

do", como él mismo dijo; mientras que Ignacio Mier terminó con su liderazgo fortalecido y el reconocimiento público del resto de los coordinadores y de Santiago Creel, presidente panista de la Mesa Directiva.

Ricardo Monreal pagó la factura de ser la corcholota no oficial en la contienda por la Presidencia de la República de Morena.

A partir de 2021, el exalcalde de la Cuauhtémoc caminó al filo de la navaja. Decidió jugar las contras a algunas de las decisiones del Presidente, coquetear descaradamente con la oposición y amagar con su salida de Morena.

A esto habría que agregarse la maniobra que le hizo a sus compañeros de grupo y a la oposición para colocar en la presidencia de la Mesa Directiva del Senado aún incondicional, Alejandro Armenta, lo cual atizó aún más la hoguera de la inconformidad.

Cosechas lo que siembras. Si bien al interior del grupo parlamentario de Morena sus integrantes se alinearon en torno a las tres corcholatas presidenciales, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard o Adán Augusto López Hernández, el motivo de la división y de la franca rebelión de un grupo de senadoras y senadores morenistas son dos: la falta de cumplimiento de los acuerdos por parte de Monreal con varios de ellos y que algunos senadores quieren asegurar desde ahora su candidatura para la reelección.

Desde la presidencia de la mesa directiva, Alejandro Armenta, ha sido de poca ayuda para la conducción y gobernabilidad del Senado. La designación de los comisionados del INAI fue la gota que derramó el vaso.

Las aspiraciones de Ignacio Mier de ser el candidato de Morena a la gubernatura de Puebla son públicas.

Desde finales del año pasado tiene un pie en Puebla y otro en San Lázaro, pero ha logrado mantener la estabilidad y gobernabilidad del grupo, pese a que también los diputados tienen referentes claros en las corcholatas, incluido Monreal.

Nacho Mier no se ha andado con medias tintas y en cada momento ha demostrado seguir la línea del Presidente, que baja a través de Adán Augusto López Hernández.

Tiene un apoyo importante en los vicecoordinadores Aleida Alavez y Leonel Godoy; una colaboración constante con el Partido del Trabajo y el Verde.

Esto le permitió sacar bien el sorteo de consejeros del Instituto Nacional Electoral, la elección de los titulares de los órganos internos de control y las reformas que le interesan a Andrés Manuel López Obrador. Eso pienso yo ¿usted qué opina? La política es de bronce.